



OPINIÓN

**RAÚL AVILEZ
ALLENDE**

SABER POLÍTICO

Benito Juárez: la falsa premisa

Pensar que la calidad de vida que se disfruta en la alcaldía Benito Juárez, sin entender el origen y construcción de esos privilegios, es incorrecto. Reducir este nivel de vida a los 23 años de gobiernos locales panistas, sin reconocer las aportaciones del Gobierno de la CDMX, del Gobierno de México y de la sociedad, es un despropósito; pero minimizarlo a 5 años de gobierno de Santiago Taboada, es solo una estrategia de campaña.

La alcaldía Benito Juárez, desde antes de que recibiera este nombre y su delimitación actual en la década de los 70's, ha sido beneficiada al no tener que luchar por su consolidación y su desarrollo. Al contrario, fue abrazada, impulsada y cobijada por el desarrollo de la Ciudad de México.

Los orígenes de la Benito Juárez, como todas las alcaldías de la capital, se remontan a la época prehispánica, pero la BJ goza de privilegios que no tienen otras demarcaciones. Al estar en el primer círculo

del desarrollo, en medio de ríos y canales que ahora están entubados o desaparecieron, esta alcaldía desempeñó dos papeles importantes: ser proveedora y zona de descanso.

Las famosas ladrilleras de la BJ, como la que se convertiría en el Parque Hundido, surtieron por décadas materiales de construcción para la zona centro de la Ciudad, mientras que algunas Haciendas eran lotificadas para albergar a mucha gente que llegó a trabajar a la capital y veía en esta zona un lugar apacible para tener una casa de descanso.

En la segunda mitad del siglo XX, hicieron su aparición pequeños conjuntos habitacionales, alejados del orden y planeación urbana, que obligó al gobierno a iniciar con el ordenamiento y trazo urbano. Aunado a que, con el crecimiento de asentamientos urbanos en zonas periféricas de la CDMX, se hizo necesario el trazo de las grandes avenidas, que vinieron a consolidar la comunicación y urbanización de la BJ.



El Anillo Periférico, la Calzada de Tlalpan, el Viaducto Miguel Alemán, Insurgentes Sur, División del Norte y Avenida Universidad, hicieron de esta demarcación una de las mejor comunicadas. Y hay que sumarle la gran cantidad de estaciones del Metro a lo largo y ancho de la alcaldía, y el Trolebús en Eje Central.

Y para quienes piensan que la urbanización es sinónimo de densidad poblacional, deben saber que en 1970 vivían más de medio millón de personas en la Benito Juárez y actualmente no llegan ni a 450 mil. Poca gente, con muchos servicios e infraestructura pública y privada, todo gracias al desarrollo del país y su capital.

No es lo mismo gobernar BJ, que otras alcaldías en la que todavía se lucha por la regularización de la tenencia de la tierra, por agua, por drenaje, por pavimentación, por electrificación, por un techo. No es lo mismo dedicarse a cambiar luminarias, a tener que instalar todo el sistema de alumbrado público, por ejemplo.

Pero, no debemos ir contra estos privilegios, sino lograr que sean la normalidad. Eso quiere Clara Brugada para la Ciudad.

ENTRE GITANOS

TORRUCO POR MH

Ya salió el primer gran acuerdo de Morena CDMX, Miguel Torruco será su candidato para recuperar la alcaldía Miguel Hidalgo. Destaca la generosidad del equipo político de Víctor Hugo Romo, que aceptó y priorizó la unidad, por encima de sus alfiles como Claudia Galaviz y Ulises Labrador. En los próximos días, antes de la Noche Buena, conoceremos más designaciones. Cinco posibles acuerdos son Benito Juárez, con Leticia Varela; Iztapalapa, la "comandanta" Aleida Alavez; Iztacalco, con Lourdes Paz; Álvaro Obregón, Valentina Baires; y Azcapotzalco, con Nancy Núñez. Veremos.

LA RATIFICACIÓN VA

En el Congreso de la CDMX ya tienen claro que la ratificación de la Fiscal General de Justicia de la CDMX, Ernestina Godoy, deberá subirse al Pleno esta semana. Los morenistas le apuestan a alcanzar los votos necesarios, pero no están dispuestos a realizar acuerdos bajo la mesa, ni mucho menos tener que ceder a chantajes presupuestales o concesiones contrarias a los principios de la 4T, a cambio de algunos votos conservadores. Los votos que veremos a favor de Ernestina, serán más bien por divisiones conservadoras.

•Especialista en Ciencia Política
y Gobierno avilezraul@hotmail.com